



Rundbrief

Ausgabe 14 - Dezember 2011

Liebe Mitglieder im Streuobstkreis Wiesbaden e.V.,

was für ein ereignisreiches Jahr 2011! In Sachen Streuobst gab es vielfältige Aktivitäten und der Verein hat hinsichtlich der Mitgliederzahl die 100er-Grenze überschritten.

Ihnen allen wünsche ich noch eine geruhsame Adventszeit, ein besinnliches Weihnachtsfest und ein gutes Jahr 2012.

Ihr Ulrich Kaiser, 1. Vorsitzender



Das war 2011

Traditionell boten wir am **22. Januar** und **05. Februar** zwei Schnittkurse in unserem Sortengarten in Medenbach an. Bei sehr gutem Zuspruch wurden 125 Interessierte geschult. Hinterher gab es wie immer für alle einen heißen Apfelwein vom Feuer.

Am **18. März** führten wir die inzwischen 10. Apfelweinprobe im Himmelreich durch, zu der sich 52 Interessierte eingefunden hatten. Dieter Engels Apfelwein wurde als bester bewertet. Neben 12 Apfelweinen genossen die Gäste den leckeren Handkäs' mit Musik des Hauses und das extra gelieferte Apfelwein-Kartoffelbrot vom Meddeler Bäcker aus dem Main-Kinzig-Kreis. Der Familie Lommatzsch einen herzlichen Dank für die vorzügliche Ausrichtung.

Am **26. März** sanierten wir die Streuobstwiese der Diltheyschule Wiesbaden. Zusammen mit der Lehrerin Dr. Sabine Flügge schnitten acht Mitglieder des Streuobstkreises die 15 Obstbäume. Mit der Pflegeaktion, die durch das Umweltamt gefördert wurde, konnte die Streuobstwiese für zukünftige Schüलगenerationen erhalten werden.

Am **08. April** veranstalteten wir unsere 6. Apfelweinprobe im Ländchen. In Medenbach hatten sich 72 Freunde des Stöffchens bei Erwin Bücher eingefunden, der alle wie gewohnt mit schmackhaftem Essen verwöhnte. Erwin gilt unser herzlicher Dank für die sehr gute Unterstützung. Im Anschluss waren 11 Apfelweine regionaler Erzeuger zu verkosten, wobei unser Mitglied Thomas Noll am Ende die Nase vorn hatte und Gold gewann.

Am **13. und 14. Mai** erneuerten wir mit zahlreichen Helfern und unter Einsatz professioneller Maschinen einen Teil der Drainage im Sortengarten, um weitere Nässeschäden an den Bäumen zu vermeiden. Es war anstrengend, hat aber auch großen Spaß gemacht und es stellen sich Erfolge ein.

Am **19. Juni** feierten wir in Medenbach das 2. Apfelweinfest im Ländchen. Unsere Wiesbadener Apfelweinkönigin Olga I. eröffnete das Fest zusammen mit dem Medenbacher Ortsvorsteher Michael David. Trotz einiger Regenschauer besuchten 300 Interessierte das Fest, um regionale Speisen und Getränke zu verkosten. Informationen gaben Naturschutzverbände, Bio-Imkerei, landwirtschaftliche Direktvermarkter und der Meddeler Bäcker.

Am **21. August** feierten wir in Medenbach unser Sommerfest, das mit Regen, Blitz und Donner begann. Trotzdem fanden sich 65 Vereinsmitglieder ein, um gemeinsam Gegrilltes, Apfelwein, frischen Most sowie Kaffee und Kuchen zu genießen. Mit der herauskommenden Sonne wurde der Sortengarten besichtigt und Erwin Bücher fuhr die Interessierten mit dem Planwagen rund um Medenbach.

Am **15. September** begleiteten wir die Dilthey-Schule Wiesbaden bei einem Projekttag. Dabei wurden durch die Schülerinnen und Schüler auf

der Streuobstwiese der Schule Äpfel gelesen und zu über 100 Liter Most gekeltert.

Beim Erntedankfest der Wiesbadener Landwirtschaft am **24. und 25. September** präsentierten wir am Warmen Damm eine Sortenausstellung mit insgesamt über 75 Fruchtproben. Unsere Apfelweinkönigin Olga I. wirkte bei der offiziellen Eröffnung mit.

Am **01. Oktober** führten wir mit dem BUND eine Birnensortenwanderung im Streuobstgebiet "Am Scheuerling" bei Wiesbaden-Breckenheim durch. Die 17 Teilnehmer konnten Fruchtproben von 15 Birnensorten direkt an den imposanten Birnbäumen bewundern und verkosten.

Beim Erntedankfest in Nordenstadt am **02. Oktober** präsentierten wir eine Sortenausstellung mit insgesamt 64 Fruchtproben. Aus einigen Säcken vom Gelben Bellefleur wurde auch noch frischer Apfelmost gekeltert.

Am **15. Oktober** trafen sich Mitglieder des Vereins zur Apfellese in Naurod und Medenbach. In wenigen Stunden kamen so fast zwei Tonnen Äpfel zusammen, die zu Apfelwein und Apfelsecco verarbeitet wurden.

Eine von Karl-Heinz Schon und Dieter Engel angestoßene Aktion führte dazu, dass wir im **Oktober** die Wiederentdeckung der verschollenen Apfelsorte Hofheimer Glanzrenette feiern konnten. Im Winter werden wir die Sorte für den Sortengarten veredeln.

Vom **24. bis 27. Oktober** fand das Streuobstprojekt der Humboldt-Schule Wiesbaden statt, das wie in den sechs Jahren zuvor von uns begleitet wurde. Am ersten Tag wurden die Schülerinnen und Schüler der 6. Klasse durch die Breckenheimer Streuobstwiesen geführt, zum Abschluss kelterten die Kinder bei Dieter Engel ihren eigenen Apfelmost. Über das Projekt ist wieder ein Film (DVD) erstellt worden. Allen Helfern herzlichen Dank.

Termine

In 2012 wird es wieder zwei Schnittkurse geben. Am **28. Januar** und **04. Februar 2012** um 14.00 Uhr findet im Medenbacher Sortengarten jeweils ein Schnittkurs an jungen und alten Obstbäumen statt. Bei den Veranstaltungen wird es heißen Apfelwein am Feuer geben. Interessenten melden sich bitte unter 0177/6240453.

Die Jahreshauptversammlung des Streuobstkreises wird am Freitag, den **02. März 2012** im Landgasthof Zum Schwanen in Wiesbaden-Kloppenheim um 19.00 Uhr stattfinden. Eine schriftliche Einladung folgt noch.

Am **09. März 2012** wollen wir ab 19.00 Uhr unsere 11. Apfelweinprobe im Himmelreich bei Familie Lommatzsch durchführen. Am **27. April 2012** wollen wir ab 19.00 Uhr unsere 7. Apfelweinprobe im Ländchen bei Erwin Bücher in Medenbach durchführen, bei der es neben schmackhaftem Essen auch wieder eine Führung durch diverse Apfelweine der Region geben wird. Die Probe im Himmelreich ist leider schon ausgebucht, zur Probe in Medenbach kann sich noch unter 0177/6240453 angemeldet werden. Achtung, die Plätze sind sehr schnell weg!

Am **17. Juni 2012** werden wir in Medenbach von 11:00 bis 18:00 Uhr das 3. Apfelweinweinfest im Ländchen durchführen, zu dem alle herzlich eingeladen sind.

Weitere Planungen: Auch in 2012 werden wir den Sortengarten erweitern. Zudem planen wir eine Studienreise unserer Mitglieder in eine deutsche Streuobsthochburg.

Mitglieder

In diesem Jahr können wir als neue Mitglieder im Verein Erhard Aspacher, Hans Niebergall, Rainer Klausen, Thorsten Heuser, Ralf Sommer, Josef Hermann Berg, Werner Häuser, Hermann Hoppe, Harald Noll, Rolf Christian, Dr. Sabine Flügge, Mathias Hener und Rudolf Hansmann begrüßen.